



Déclarations et Discours

N° 75/45

CONTRIBUTION DU CANADA AU FONDS DES NATIONS UNIES POUR L'ENFANCE (FISE)

Déclaration prononcée aux Nations Unies, à New York, par madame Monique Bégin, député, secrétaire parlementaire du secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada, à l'occasion de la Conférence d'annonce des contributions au FISE, le 6 novembre 1975.

Le Gouvernement et la population du Canada ont été de fidèles et fervents tenants du FISE depuis sa création il y a trente ans. Avec enthousiasme, ils l'ont appuyé tant dans son rôle initial, qui consistait à fournir des secours d'urgence aux enfants des pays frappés par des sinistres naturels ou provoqués par l'homme, que dans son rôle actuel où il aide les gouvernements, et surtout ceux des pays en développement, en établissant pour les enfants et leurs mères, des services de base essentiels dans leurs propres collectivités.

L'appui universel dont jouit le FISE reflète aussi bien l'importance de son rôle humanitaire et son apport au développement, que l'efficacité avec laquelle il participe aux opérations de secours en cas de désastre. Grâce à une approche constamment apolitique, il a sauvegardé son aptitude à venir en aide aux mères et aux enfants de pays de toutes tendances politiques. Le respect et l'attachement des Canadiens pour le FISE se mesurent à l'appui financier considérable que cet organisme a reçu, au cours des ans, tant du secteur gouvernemental que non gouvernemental du Canada.

Chaque année, des dizaines de milliers de Canadiens utilisent, à l'occasion de Noël et en d'autres circonstances spéciales, les cartes de voeux du FISE créant ainsi une importante source de revenus pour le Fonds. Qu'au Canada la vente des cartes de voeux connaisse un tel succès n'est pas le résultat du hasard mais le fruit des efforts inlassables de l'administration et des nombreux volontaires engagés et dévoués de FISE-Canada. Il semble en outre que le FISE continuera de bénéficier d'un appui solide au pays car l'idée de partager est inculquée très tôt aux jeunes Canadiens qui, lors de l'Halloween, quand ils frappent aux portes déguisés en pirates, en bouffons ou en monstres divers, recueillent des contributions pour les enfants moins fortunés des pays en développement. Il nous semble que ceci a un effet d'entraînement important sur l'appui du public canadien en faveur des programmes gouvernementaux d'aide au développement. Les dons de FISE-Canada aux programmes du FISE se sont traduits, l'an dernier, par des contributions totalisant deux millions de dollars, somme qui jointe aux apports offi-
